



80^e session de l'Assemblée générale des Nations Unies

High-Level Meeting to Commemorate the 30th Anniversary of the 4th World Conference on Women

New York, le 22 septembre 2025

Déclaration de la Suisse
Lue par la Présidente de la Confédération suisse
Karin Keller-Sutter

Madame la Présidente,
Excellences,
Mesdames et Messieurs,

La Déclaration et le Programme d'action de Beijing sont aujourd'hui encore notre boussole collective pour l'égalité de genre, les droits des femmes et l'autonomisation de toutes les femmes et filles.

Car l'égalité de genre n'est pas une option, c'est un droit humain universel et un catalyseur de développement économique.

Malgré le chemin parcouru, les défis restent importants. En Suisse,

- Les inégalités salariales persistent, en particulier parce que les mères ne sont pas pleinement intégrées sur le marché de l'emploi et parce que les femmes sont encore trop peu présentes aux postes de décision.
- La violence basée sur le genre, y compris en ligne, demeure une réalité inacceptable.
- Enfin, nous manquons de données désagrégées, indispensables pour agir efficacement.

Trente ans après Beijing, notre objectif reste intact. La Suisse a pris des mesures concrètes pour mettre en œuvre les droits inscrits dans notre Constitution et dans nos engagements internationaux :

Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, www.dfae.admin.ch/missny

- Une stratégie nationale pour l'égalité entre les hommes et les femmes, adoptée en 2021, donne un cadre clair pour renforcer l'action de toutes les institutions publiques ;
- Des réformes législatives majeures ont renforcé la protection des victimes de violence de genre, notamment l'adaptation de la définition pénale du viol et l'inscription du « stalking » dans le code pénal ;
- En novembre prochain, nous lancerons une campagne nationale contre la violence de genre, avec un message clair : l'égalité protège contre la violence.

À travers sa politique étrangère, la Suisse s'engage pour garantir l'universalité des droits des femmes et l'égalité de genre, en priorité la participation économique et politique des femmes, et la lutte contre la violence basée sur le genre.

L'agenda « Femmes, paix et sécurité » était un engagement prioritaire lors de notre récent mandat au Conseil de sécurité, en particulier la participation des femmes dans les processus de paix. La Suisse en est convaincue : la participation pleine, égale et significative des femmes, est importante pour prévenir et résoudre les conflits, et instaurer une paix durable.

Madame la Présidente,
Excellences,
Mesdames et Messieurs,

Les crises récentes ont entraîné un recul en matière d'égalité des genres. En effet, les acquis des dernières décennies sont aujourd'hui menacés dans plusieurs pays.

Or, des solutions ont été formulées depuis longtemps dans différents instruments multilatéraux. Aujourd'hui nous devons nous appuyer sur ce cadre normatif international et nous engager pour sa mise en œuvre. C'est là le meilleur moyen de protéger les individus et d'assurer le développement de sociétés égalitaires et inclusives. La démocratie et la prospérité économique en dépendent.

Ensemble, transformons la vision de Beijing en réalité.

Je vous remercie.

Madam President,
Excellencies,
Ladies and Gentlemen,

The Beijing Declaration and Platform for Action remains our collective compass to achieve gender equality, promote women's rights and empower all women and girls.

Because gender equality is not an option: it is a universal human right and a catalyst for economic development.

And yet, despite the progress made, we still face serious challenges. In Switzerland,

- the wage gap persists – largely because working mothers continue to face significant barriers in the labour market, and women are still vastly under-represented in leadership roles;
- gender-based violence – in all its forms, including online abuse – remains a reality, and this is simply unacceptable;
- and crucially, we still lack the detailed data needed to drive effective action.

Thirty years after Beijing, our goal remains unchanged.

Switzerland has taken concrete steps to implement the rights enshrined in our Constitution and in our international commitments:

- Our national strategy for gender equality, adopted in 2021, provides a clear roadmap for action across all public institutions.
- We have enacted major legislative reforms to better protect victims of gender-based violence, including expanding the legal definition of rape and criminalising stalking.
- This November, we will launch a nationwide campaign against gender-based violence, with a message that cuts straight to the core: equality protects against violence.

In our foreign policy, Switzerland is deeply committed to promoting women's rights and gender equality around the world, with a particular focus on women's economic and political participation, and the fight against gender-based violence.

During our recent term on the Security Council, we made the Women, Peace and Security agenda a top priority – especially by ensuring that women were included in peace negotiations. Switzerland firmly believes that women's full and equal participation is essential to preventing and resolving conflicts and to building lasting peace.

Madam President,
Excellencies,
Ladies and Gentlemen,

Recent crises have set back the cause of gender equality. The progress we have fought for over decades is now at risk in too many countries. But the solutions are already in our hands, set out in multilateral frameworks that have long been in place.

What we now need is to build on that foundation, and commit to putting it into practice. This is the surest path to protecting people and building societies that are truly equal and inclusive. Democracy and economic prosperity depend on it.

Together, let us make the vision of Beijing a reality.

Thank you.